

## **Содержание**

### **Экклезиология**

- 9 П. Василиадис  
Библейский контекст понятия «экклесия» (ἐκκλησία) и его позднейшее применение в православной экклезиологии
- 30 О. В. Кузнецова  
Признаки и границы евхаристического собрания в трудах протопресвитера Николая Афанасьева, протопресвитера Александра Шмемана и митрополита Иоанна (Зизиуласа)

### **Нравственное богословие**

- 54 С. С. Хоружий  
О нравственной катастрофе и миссии регистратора
- 75 S. S. Horuју  
The Ethical Catastrophe of Russia and the Mission of Registration
- 95 Протоиерей Джон Бэр  
Научиться духовному рассуждению

### **Наука и теология**

- 110 Д. М. Гзгзян  
Вопрос Нидэма и антропологическое измерение библейской картины мира
- 126 Ф. Н. Козырев  
Тема вечной жизни вселенной в русском космизме
- 153 Г. В. Шпатаковская  
Возможные принципы диалога естествознания и христианского богословия
- 178 «Физика и богословие»: интервью с участниками семинара.  
*Свято-Филаретовский институт, 2013–2019 годы*

## **Русская религиозная философия**

- 189 А. А. Тесля  
К характеристике политической теории славянофилов:  
о воззрениях И. В. Киреевского
- 204 Д. С. Гасак  
Принципы христианского просвещения в трудах  
А. С. Хомякова и И. В. Киреевского

## **Обзоры, аннотации, рецензии**

- 235 Обзор конференции «Современная православная экклезиология: служение церкви и ее устройство» (Москва — Подмосковье, 13–15 мая 2019 г.) (*О. И. Сидорова*)
- 243 Рецензия на книгу: Анненкова Е. И. Константин Аксаков. Вечелье духа. СПб. : Росток, 2018. 320 с. (*Е. О. Непоклонова*)
- 254 Рецензия на книгу: Введение в историю Церкви. Ч. 3 : Обзор источников по истории Церкви в России : В 2 кн. / Под ред. В. В. Симонова. Кн. 2 : Источники XVIII — начала XXI в. СПб. : Библиотека Академии наук, 2018. 485, [3] с. : ил. , [16] с. цв. ил. (*К. П. Обозный*)

## Table of Contents

### Ecclesiology

- 9 P. Vassiliadis  
The Biblical Background of ἐκκλησία and its Later Application  
in the Orthodox Ecclesiology
- 30 O. V. Kuznetsova  
The Characteristics and Boundaries of Eucharistic Gathering  
in the Writings of Protopresbyters Nikolay Afanasiev, Alexander  
Schmemann and Metropolitan John Zizioulas

### Moral Theology

- 54 S. S. Khoruzhii  
O nravstvennoi katastrofe i missii registratoria
- 75 S. S. Horujy  
The Ethical Catastrophe of Russia and the Mission of Registration
- 95 Archpriest John Behr  
Learning Spiritual Discernment

### Science and Theology

- 110 D. M. Gzgzyan  
The Needham Question and the Anthropological Dimension  
of the Biblical Worldview
- 126 F. N. Kozyrev  
The Theme of Everlasting Life of the Universe in Russian Cosmism
- 153 G. V. Shpatakovskaya  
Possible Principles of Dialogue of Natural Science and Christian  
Theology
- 178 “Physics and Theology”: Interview with Roundtable Participants.  
*Saint Philaret’s Institute, 2013–2019.*

## **Russian Religious Philosophy**

- 189 A. A. Teslya  
On Characterising the Slavophiles' Political Theory: About Ivan Kireyevsky's Beliefs
- 204 D. S. Gasak  
Principles of Christian Education according to A. S. Khomyakov and I. V. Kireyevsky

## **Reviews and Abstracts**

- 235 Contemporary Orthodox Ecclesiology: Ministry and Structure of the Church: Overview of the Conference (Moscow and the Moscow Region, 13–15 May 2019) (*O. I. Sidorova*)
- 243 Book Review: Annenkova E. I. Konstantin Aksakov. The Joyfulness of the Spirit. St. Petersburg : Rostok, 2018. 320 p. (*E. O. Nepoklonova*)
- 254 Book Review: Introduction to Church History. Part 3. Review of the Sources on Church History in Russia : In 2 v. / Ed. V. V. Simonov. V. 2 : Sources of the XVIII — the early XXI centuries. St. Petersburg : Library of the Russian Academy of Sciences, 2018. 485 [3] p.; with coloured plates [16 p.]. (*K. P. Obozny*)